

Acento vasco

N. Ormaetxea, Acento Vasco en RIEV 1918, p. 1-9  
(jermita)

"En el habla ordinaria vasca no hay acento intensivo, o una sílaba mas intensa que otra;" para "definirnos el acento vasco diciendo que es la altura relativa de una sílaba en la palabra, frase o periodo" (p.3) Estos acentos no los debemos expresar graficamente, ya porque no son fijos la mayor gravedad de las veces en determinadas sílabas, ya porque los hay mas agudos que otros, agudos a su vez... (p. 3) <sup>o de altura aguda</sup>

El vasquense tiene acentos tónicos, pero carece de intensivos al menos claramente perceptibles. La palabra gigizona tiene acentos en la 1<sup>a</sup>, 3<sup>a</sup> sílaba y sin embargo el ritmo nos da que difieren mucho de los intensivos que se dan en la 1<sup>a</sup>, 3<sup>a</sup> de buenamente - El vasco pronuncia mágnina vinentaná, córazón. Las palabras vascas de tres, mas sílabas tienen acento tónico en la 1<sup>a</sup>, ultima sílaba (p. 4)

El castellano varía: Arrázola Gojónola, Esnaila Bernaola.  
(p.5)

Va en Patrimonio - 2

[Gavel en RIEV 1921, p. 114 n. objeta contra Ormaetxea que no observa nunca en el verso español que la acuidad juegue papel semejante al de otras lenguas, el portugués por ejemplo. En Hernani oyo mendian my remojando al acento del oyo vendian, y ese en boca de gente que hablaba un bel castellano. Los Labordeños, Baja-Navarra que tienen una apariencia de acento tónico apoyan sobre sílabas diferentes sin fijaza]